

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



EDICION DE LA TARDE.

Barcelona.

Ha sido nombrado interventor especial de minas de esta provincia, y ha tomado ya posesion de su destino, el señor D. Leonardo Diaz de Sala.

—Ayer verificó el paseo militar el brillante regimiento de infanteria de Isabel II. Hoy ha salido de esta plaza, probablemente con igual objeto, un batallon de cazadores.

—Ha regresado á esta capital el joven compositor D. Leandro Sunyer, poseido, segun noticias, de la satisfaccion de que el dictámen del maestro Valldemosa haya sido favorable á su ópera. S. M., que como saben nuestros lectores se dignó aceptar la dedicatoria de la misma, ha recomendado el que sea puesta en escena en el Teatro Real en la próxima temporada.

—En la tarde de ayer, el Sr. Alcalde de barrio D. José Agustí observó en la Plaza Real á tres sujetos de sospechosa traza que pareció seguan la pista á un labrador. Efectivamente, habiendo observado sus pasos y acciones, vió que uno de aquellos caballeros de industria se acercaba al forastero, entablaba conversacion con él y se constituia en su compañero de paseo. En esto se vió precisado á llamar la atencion de aquel buen hombre, y le fué facil averiguar que le conducian á San Beltran con objeto de enseñarle una *monstruosa ballena* que se acababa de pescar.—Es probable que el *pescado* hubiera sido el pobre curioso que acababa de llegar á Barcelona en el ferro-carril de las dos y al que probablemente le habian ólido que llevaba algun *cebo* en los bolsillos.

—La corbeta *Providencia* que entró ayer en este puerto condujo cinco individuos naufragos que encontró el dia 12 del pasado, hallándose en la latitud 37.° 19' 15" N. y longitud 73.° 44' 22" O del meridiano de Cádiz. Pertenecian aquellos á la tripulacion del bergantín español *Mamés*, que en la madrugada anterior se habia ido á pique. La dotacion del mismo, que era de once hombres, se salvó en la lancha, y como por casualidad se hallaba muy inmediata la corbeta americana *Banks* que se dirigia á Nueva-York, seis de los espresados individuos quedaron á bordo de este último buque.

—Anoche, á las nueve de ella, fué robada la tienda y taller de encuadernaciones de D. Pedro Vives, sita en la plaza de Santa Ana, junto á Montesion. Los ladrones, que sabian sin duda que á dicha hora queda la tienda sin nadie que la habite, abrieron sin señal de violencia la puerta, taparon con papel la cerradura para que desde fuera no se viese la luz y empezaron por arrancar los objetos de plata y oro que adornan varios misales y otros libros rica y lujosamente encuadernados, de los que estaban de manifiesto en los aparadores y que han alcanzado premio en varias exposiciones. Tambien descerrajaron varios cajones y arquillas en busca de dinero, sin que felizmente pudiesen encontrarlo.

Una hora mas tarde el dueño del establecimiento pasaba por la plaza, pues tiene su habitación en la inmediata calle de Condal, y sin duda algun vigilante dió aviso á los ladrones para que pudiesen escapar. Lo cierto es que al entrar aquel en la tienda

acompañado del señor Celador del barrio que accidentalmente pasaba por dicho sitio, y al reconocer el destrozo causado en la tienda, vió que varios libros de los de menos valor conservaban aun parte de sus adornos, y que el dinero estaba intacto.—El robo en su valor intrínseco será de unas cincuenta onzas de plata, pero con relacion á los preciosos objetos artísticos que quedan deteriorados figura ser de gran valor.

—Otra vez aquella criada que tantas veces ha robado á sus amos al primer día de haber sido admitida en la casa, ha vuelto á burlar la incauta confianza de una familia apoderandose de varias alhajas y tomando las de Villadiego á la hora de ir á la compra. Supónese de público que esta taimada viste de señora y que solo muda de traje cuando le conviene acometer algun *negocio*, y aun se añade que emprende frecuentemente varios viajes para *realizar* con mayor seguridad el producto de sus especulaciones.

—A las cinco de la tarde de ayer y en poco mas de media hora que la habitacion quedo sola, fué robado el piso 3.º de la casa n. 10 de la calle de San Saturnino. La puerta fué abierta sin señal de violencia, y segun relacion del dueño de la casa, los ladrones se apoderaron de unas veinte y dos onzas en moneda de oro y plata.

Por la Redaccion, el secretario, MODESTO COSTA Y TURELL.

Parte comercial.

EMBARCACIONES LLEGADAS DESDE EL MEDIODIA HASTA EL ANOCHECER DEL DIA DE AYER.

Mercantes españolas.

De Palma en 14 horas, vapor Jaime II, de 332 t., c. D. Mignel Morey, con 400 fanegas trigo a P. Juan Fontanillas, 40 bultos sombreros á D. Francisco Boujoch, 78 basas algodón á D. Pelegrin Tutorer, 3 id. id. á los señores Vidal y Torres, 15 id. id., 10 sacos semola, 5 id. garbanzos, 7 barriles harina y 13 bultos sombreros á la orden, 7 id. papel de colores y 6 id. trapos á los señores Montal y Costas, 13 id. higos á D. Antonio Salom, 6 cofres calzado á la señora viuda Olcina, 6 id. id. á los señores Cascante y Anglada, 6 qq. cobre viejo á D. Domingo Murtarau, 6 fardos baqueta y 98 garrafones aguardiente á la señora viuda Mataró é hijos, 200 bultos licores, 50 id. marraquitas, 50 id. aceite, 100 id. frutas, 4 de calamares y 8 fardos jarcia á los señores Benet y Vila, otros efectos a varios señores, la correspondencia, y 101 pasajero.

De Sevilla, Cádiz y su carrera en 30 horas, vapor Dario, de 173 t., c. D. Antonio Gomez, con 1 bulto sederia á los señores Boada y Prat, 12 frascos azogue á D. Manuel Rora, 131 saquetas lana y 1 bala seda á D. P. Bohigas, 1 fardo paños á los señores Cruzad y Texidor, 50 sacos semola á la señora viuda de J. Figueras, 15 cajas loza á D. J. Llopart, 10 sacos lana a los señores Solá y Amat, 1 fardo pañuelos á D. F. Quer y C.ª, 30 bultos trapos á la señora viuda Verano e hijo, 3 fardos papel á D. Ramon Passared, 6 canatras chorizos a los señores Millan y Gimenez, 1 caja abanicos á D. Antonio Fornelio, 6 id. id. a D. Manuel Aseña, y 4315 bultos de tránsito, y 58 pasajeros. Consignado á los señores Coll y Lanzos.

De Ibiza en 3 d. pailebot San José, de 47 t., p. Juan Torres, con 600 qq. algarrobas y 150 id. corteza de pino á D. Enrique Dauner.

De Alicante en 20 horas vapor Marsella, de 379 t., c. D. Ramon Lagier, con 4 fardos paños á D. J. Hernandez, 14 balas papel á D. José Perez, 30 barrilitos pimienta á los señores Rodriguez y C.ª, 3 fardos géneros a los señores Michel y Riús, 8 000 rs. á los señores Solá y Monner, 1350 bultos de tránsito para Marsella, 13 fardos géneros, la correspondencia y 29 pasajeros. Consignacion de D. Daniel Ripol.

Correo de Madrid del 25 de abril de 1859.

PARTZ NO OFICIAL.

Con motivo de ser hoy domingo no ha habido Bolsa.

Madrid 25 de abril.

(De la Correspondencia autógrafa.)

Segun escriben de Lóndres ha habido en el rio Tyne un choque tan tremendo entre los vapores *Bruiser* y *Britannia*, que este apenas ha dejado tiempo para que se salven los pasajeros. El otro vapor ha sufrido tambien grandes averias.

—Dicese que se trabaja con actividad para dejar terminando el cable, que atravesando el Miño por Tuy, debe ponerse en comunicacion directa con Lisboa, contando de este modo con cuatro hilos de comunicacion entre España y Portugal, dos por Galicia y dos por Estremadura.

—La Reina de España, segun dice un periódico extranjero, ha concedido al médico

señor Trousseau, la cruz de caballero de la orden de Carlos III á instancia de los discípulos españoles que asisten á las lecciones de dicho profesor en Paris.

—Varios profesores de medicina han elevado á las Cortes una esposicion que se encuentra ya en la secretaria del Congreso, en la que reclaman el cumplimiento de la ley de Sanidad en la parte correspondiente á la retribucion ofrecida á los facultativos por los servicios médico-forenses, y que se consigne en los presupuestos la partida necesaria al efecto.

—Dos periódicos anglo-americanos, el *Heraldo* y la *Union*, desmienten la noticia dada por el *Correo de los Estados-Unidos*, de estarse organizando una expedicion filibustera contra la isla de Cuba; pero el *Correo* insiste en que no solo es cierta la noticia, sino en que la expedicion se halla ya organizada y en vias de realizacion parcial. Añade el *Correo* que ha salido del puerto de Nueva-York un navio con un número escogido de emigrados, y que se hallan dispuestas ya otras remesas. El plan de las operaciones parece consistir en desembarcar sobre un punto de la costa Sur de la isla, poseionarse de Puerto-Principe y establecerse allí, auxiliados por las relaciones que se han adquirido de antemano. Asegurado una vez este punto de apoyo, se mantendrán en él los invasores, sin aventurarse en campo raso, y esperarán á que estallen los movimientos insurreccionales sobre los que creen poder contar en diversos puntos de la colonia. Por fin, concluye el *Correo* diciendo que todo esto tiene un apoyo secreto en las regiones oficiales de Washington. Consignamos estas noticias, no para darlas crédito ni para quitárselo, sino para asegurar que si algo hubiese de verdad en todo ese plan combinado tan á gusto del filibusterismo, seria un desengaño mas á las descabelladas empresas de esos bandidos, y para decir que nos negamos á creer que ningun gobierno que merezca el nombre de tal, puede prestar ni oculta, ni ostensiblemente, proteccion á planes tan absurdos como atentatorios á la justicia.

—El 19 del pasado se inauguró en la Habana el nuevo ramal del ferro-carril de Sagua la Grande, entre el ingenio Salvador y el paradero Sitiecito. El propio dia debia tener efecto en Santiago de Cuba la apertura de la Academia de dibujo natural, titulada del *Principe Alfonso*.

—S. M. la Reina ha señalado el dia 3 del próximo mes de mayo para trasladarse con su Real familia al Real sitio de Aranjuez. Hoy se han comunicado las órdenes para ello.

—Hoy se ha verificado en el local de la Bolsa de Madrid la solemne inauguracion de la *Asociacion para la reforma de los aranceles de Aduanas*. La reunion ha sido mucho mas escogida que numerosa, distinguiéndose en ella hombres de todos los partidos declarados partidarios de la reforma arancelaria. Ocupó la presidencia el señor D. Luis Maria Pastor, quien pronunció un discurso, en el que reveló el origen de la Sociedad de Economia politica, madre de la *Asociacion* que ahora se inaugura. Esta, segun el señor Pastor, es una consecuencia de la que han formado en Inglaterra, Francia, Alemania y Bélgica otras sociedades dedicadas al exámen y adelanto de los problemas económicos. El señor Pastor enumeró todos los elementos que presenta el siglo para llegar al mas alto grado de la civilizacion, y apellidó bárbaros de esta misma civilizacion á los que intentan imponer al mundo moderno el feudalismo industrial. Despues de este discurso se pronunciaron otros, entre los que llamó la atencion el del señor San Roman. Acordado el nombramiento de una junta directiva de la *Asociacion*, se nombró una comision nominadora, y esta, volviendo al salon, propuso para presidente de dicha junta al señor D. Luis Maria Pastor, para vice-presidente á D. Antonio Alcalá Galiano, y para individuos de ella á los señores Collado, Mollinedo y Montesinos.

Formaban parte de esta junta otros muchos personajes de distintos matices políticos, pero todos partidarios del libre cambio. Aprobado el nombramiento de las juntas el señor Pellon y Rodriguez, elegido secretario, como uno de los autores mas decididos del pensamiento, pronunció un discurso dando gracias á la reunion y encomiando las grandes figuras de Cobden y Bastiat, y lisonjeándose de ver hoy realizada la promesa que hizo á los economistas asociados en Bruselas, de que en España se formase una asociacion que realice sus deseos de difundir la libertad de comercio por todo el mundo.

—La Guardia civil del puesto de Oñil ha logrado la captura de los que tomaron parte en el asalto del monte de Bañeras, produciendo la desagradable escena de la lucha entre los vecinos de ambos pueblos y que pudo originar un grave conflicto puesto que ambos bandos estuvieron haciendo fuego, ni mas ni menos que dos cuerpos de ejército en una accion.

—No es cierto lo que dan á entender algunos periódicos respecto á que el nombramiento del señor Tenorio para el cargo de secretario particular de S. M. la Reina, se ha hecho sin conocimiento del jefe del gabinete. S. M. la Reina, siembre bondadosa con el conde de Lucena, le comunicó antes que á nadie, que pensaba elegir para su secretario al señor Tenorio, y el conde de Lucena, despues de reiterar una vez mas á S. M. lo que tantas veces la tiene dicho, respecto á que la Reina es dueña absoluta de nombrar para su servicio y sin intervencion alguna, las personas que sean de su Real agrado, añadió que no podia menos de manifestar á S. M. que le parecia acertado el nombramiento, supuesto que recaia en una persona tan digna como el señor Tenorio, y que pertenecia como diputado á la mayoría que presta su apoyo al gabinete.

Nos parece que esta esplicacion clara y terminante pondrá fin á las suposiciones absurdas de los enemigos del gobierno de S. M. Por lo demás, bueno es tener en cuenta que el cargo del señor Tenorio no tiene nada de politico, que no se roza en nada con el gobierno, y que hace tiempo que el mismo señor Tenorio declaró en un comunicado dirigido á los periódicos, que en politica no defendia mas que el Trono de nuestra Reina, el bien del país y de las instituciones, sin tener en cuenta los intereses y opiniones de los partidos.

—Decidida y definitivamente la nueva catedral de Madrid se situará delante del Buen Retiro en la parte que hoy ocupan el cuartel de Artilleria volante y los jardines del palacio de San Juan. El frente de la catedral dará al magnifico salon del Prado, desde donde se subirá al templo por una soberbia escalinata.

—Estamos autorizados para asegurar al periódico la *Union*, que por el ministerio de Marina, desde que lo desempeña el general Mac-crohon, no se ha celebrado contrata alguna con los señores Retortillo, segun manifiesta en su número de ayer.

—Hoy se han reunido los comisarios que entienden en la causa del señor Collantes, y han seguido tomando declaraciones. Inmediatamente van á publicarse los edictos que citan y emplazan al señor Mora. La sumaria quedará pronto terminada para dar cuenta de ella al Sena to.

—Ayer fué presentado á nuestra bondadosa Reina por el señor ministro de Marina, el sable que el cuerpo de la Armada ofrece á S. A. R. el Sermo. Sr. Principe de Asturias, como una débil prueba de su respetuoso cariño y de lo honrado que se considera por contener en su seno al augusto Principe. S. M. se dignó acoger tales sentimientos con marcadas muestras de satisfaccion, dirigiendo al señor Mac-crohon las frases mas afectuosas y lisonjeras para la marina española.

Madrid 25 de abril.

(Del Correo autógrafa.)

La sesion de la alta Cámara se ha reducido hoy al despacho ordinario, que nada notable ha ofrecido, y á la lectura del proyecto de ley llamando 25,000 hombres al servicio de las armas. Solo ha durado media hora.

—Como habiamos anunciado á nuestros lectores, esta tarde se ha verificado en el salon de la Bolsa, con una concurrencia numerosisima y escogida, la primera junta para constituir la Asociacion que toma á su cargo la reforma de Aduanas y Aranceles. Ha presidido la reunion el Excmo. Sr. D. Luis Maria Pastor, pronunciando un discurso notable por mas de un concepto. La Junta ha quedado constituida del modo siguiente: Presidente, Sr. D. Luis Pastor. Vicepresidentes, D. Antonio Alcalá Galiano, D. José Manuel Collado, D. Gregorio Lopez Mollinedo, D. Cipriano Segundo Montesino. Vocales, D. Manuel Colmeiro, D. Laureano Figuerola, D. Eugenio Moreno Lopez, D. Antonio Cánovas del Castillo, D. José Gonzalez de la Vega, D. Andrés Borrego, D. Ramon Echevarria, señor marques de Albaida, D. Antolin Udaeta, D. Emilio Castelar, D. Práxedes Sagasta, D. Patricio Pereda, D. Félix de Bona, D. Pablo Martinez, D. Gabino Ogero, D. Casimiro Rufino Ruiz, D. Eduardo Chao, D. Francisco Diaz Pallarés, D. Mariano Moreno, D. José Monasterio, D. Antonio Maria Segovia, D. Francisco Orgaz, D. Juan Eloy de Bona, D. Joaquin Maldonado Macanaz y D. Félix Marquez. Tesorero, D. Pedro Pascual de Uragon. Contador, D. Isidro Solernou y Castellanos. Secretario general, D. Gabriel Rodriguez. Vicesecretarios, D. Joaquín M.^e Sanromá, D. Benigno Carballo, Don Enrique Pastor, D. Arturo de Marcartu, D. José de Echegaray y D. Feliciano Herreros de Tejada. Los Sres. San Romá y Rodriguez han pronunciado tambien dos magnificos discursos, a nombre de la Junta este último, manifestando que trabajaran por su parte cuanto les sea posible, y que así cumplirá el compromiso que contrajo solemnemente en la Junta de Bruselas, a que asistió en union del Sr. Colmeiro.

Correo de Madrid del 26 de abril de 1859.

PARTE NO OFICIAL.

Madrid 26 de abril.

(De la *Correspondencia autógrafa.*)

Aseguran anoche á un periódico, que el nuevo secretario de S. M. la Reina, señor don Miguel Tenorio de Castilla, no se presentará nuevamente candidato para la diputación por el distrito de Palma del Rio, provincia de Sevilla, pues, según parece, desea retirarse completamente de la política, y consagrarse esclusivamente al servicio particular de S. M.

—Una carta fechada el 15 en Ferrara, dice que el hermano del conde de Montemolin había llegado inesperadamente á Liorna, donde había tenido una larga conferencia con el duque y la duquesa reinantes. Decíase que tropas napolitanas iban á guarnecer á Liorna, y se añadía que el gran duque pensaba retirarse á Porto-Ferrajo.

—Hay en Paris, según escriben al *Jornal do Porto*, una cuadrilla de especuladores de todas las naciones que están continuamente á la expectativa de una ocasión para ver si pueden realizar unos cuantos millones imaginarios en empresas de carácter dudoso. Ahora han puesto sus miras en el empréstito de D. Miguel. El mismo periódico que dejamos citado, acusa, ignoramos con qué fundamento, al señor vizconde de Paiva, representante de Portugal en Paris, de complicidad en el escandaloso negocio de los bonos portugueses atribuido al señor Mouzinho da Silveira, cónsul del vecino reino en Paris. El periódico portuense añade que si el señor Mouzinho no es inocente es tan infeliz como culpado, y pide al gobierno que por decoro de la nación releve todo el personal portugués en la capital de Francia.

—Los cargos que resultan contra el ex-ministro de Marina, señor Quesada, de los expedientes remitidos á las Cortes, son poco graves á la verdad: el haber determinado que sirviesen de tipo los precios ofrecidos por el señor Vinen, que fué poco conveniente disponer que el remate cayera en una sola persona, y que esta debía pagar una contribucion determinada; y que entre los anuncios y la celebracion de la subasta, no mediaron treinta dias, circunstancia que puede ser poco grave, si la urgencia de los efectos contratados era grande.

—Según dice la *Epoca*, acaso en esta misma semana dejará de publicarse un periódico que ha salido á luz recientemente.

—Sobre la anunciada venida á España del infante D. Sebastian, dice la *Esperanza* lo siguiente: «Hemos oido decir que D. Sebastian de Borbon y Braganza, ha consultado á Roma si el cargo de gran prior de la Orden de San Juan le obliga á vivir en España.

No salimos garantes de esta noticia; pero nada de extraño tendria fuese cierta, atendida la profunda piedad de D. Sebastian, lo delicado de su conciencia y lo retraido que se encuentra de la política. Bien pudiera el principe haber pensado que hay analogía entre su actual posición y la en que un dia se encontraron los venerables preladados difuntos, el señor arzobispo de Tarragona y obispo de Orihuela.

—Corren desde ayer rumores de que algunas autoridades y personajes españoles residentes en el extranjero, han adquirido compromisos en Paris, de seguir una determinada causa en el caso de que estalle una guerra europea. Nosotros nos apresuramos á manifestar que no creemos semejantes rumores, pues creemos que en los españoles de todos los partidos está igualmente vivo el sentimiento de la independencia nacional.

Podemos insistir en que por ahora el gobierno no piensa aumentar el ejército con un hombre mas de los señalados en el proyecto de ley presentado á las Cortes. Si el Senado se ha reunido ayer á pesar de ser dia festivo, para activar la aprobacion del proyecto que llama á las armas el contingente de 1858, es para que al efectuarse el hincapiamiento ordinario de este año, se cubran las bajas ordinarias y ya que no se aumenta no se disminuya nuestro ejército.

—Hoy ha adquirido mas crédito la noticia que ayer circuló por Madrid, y que verán nuestros lectores en otro lugar, relativa á que el infante don Sebastian de Borbon que figuró en la guerra civil en el campo carlista, trataba de volver á España. Si este suceso tiene lugar, será despues de que el infante, cuyo amor á la España es conocido, jure como subdito espatriado obediencia á la Reina legitima de España y á las instituciones constitucionales. La rehabilitacion en sus dignidades y cargos será puramente una gracia que quiera hacerle S. M. la Reina y que á nosotros nos complaciera.

—De resultas tal vez de haberse dicho que el Nuncio de Su Santidad monseñor Barilli habia tenido una larga entrevista con el señor ministro de Estado, se aseguraba ayer, apoyándose en lo dicho por el periódico *El Dia*, que Su Santidad habia hecho indicaciones al gobierno español sobre las consecuencias que pudieran tener para la corte romana los sucesos que hoy se preparan en Italia. Podemos asegurar del modo mas terminante al público, que monseñor Barilli en sus relaciones naturales y legítimas con el señor ministro de Estado, no se ha ocupado de otra cosa que de los asuntos pendientes entre España y el gobierno pontificio.

—Por el ministerio de la Guerra se va á pedir á las Cortes un crédito supletorio de seis millones mas, no para completar el material necesario para poner en pié de guerra nuestro ejército, sino para reemplazar las grandes bajas que por causas accidentales han sufrido las mulas y caballos de la caballería y artillería, aun conservando estas armas en el actual pié de paz. La medida es necesaria, pues esta clase de necesidades deben satisfacerse por un gobierno previsor antes de que lleguen los acontecimientos.

—Se aseguraba ayer entre los carlistas mas autorizados, que el infante don Sebastian de Borbon se halla dispuesto á reconocer la legitimidad dinástica de doña Isabel II, y que vendrá en breve á desempeñar su antiguo cargo de gran prior de la orden de San Juan.

(De la *Epoca*.)

Ayer, á la caída de la tarde, SS. MM. bajaron al Prado y pasearon á pié, seguidos, como siempre, de una multitud de personas que se unieron á la régia comitiva.

—Ningun beneficio se ha conocido hasta ahora como el que acaba de verificarse en la Habana para la señora Gassier, nuestra compatriota. En una lindísima decoración de gloria y un cuadro plástico preparado por la familia Keller, dos niñas colocaron sobre la cabeza de la eminente artista una corona de piedras preciosas que habia costado tres mil pesos, y entonces llovieron sobre ella coronas y regalos de inmenso valor, siendo las mas edificantes una cartera vizcaina, que contenia diez billetes de Banco de á mil pesos cada uno, y una cajita azul con trescientas onzas: recibió además ternos de brillantes y otras alhajas: el beneficio se ha tasado en bastante mas de veinte mil pesos.

Paris 25 de abril.

Leemos en la *Patria*:

«Dícese que los ayudantes de campo que deben partir con el Emperador, son: el general de division conde de Montebello, el general de brigada principe de la Moskowa, el general de brigada Fleury, el coronel de Vaubert de Genlis, el coronel Reille (estos dos últimos han sido nombrados recientemente ayudantes de campo), el teniente coronel marqués de Toulangeon, y el teniente coronel conde Lepic.

Los oficiales de ordenanza que acompañarán á S. M., son: M. Fave, teniente coronel de artillería; Schmitz, comandante de Estado Mayor; Brady, capitán de artillería; Emilio Tascher de la Pagerie, capitán de infantería; el principe de la Tour d' Auvergne-Lauraguais, capitán de infantería; y S. A. el principe Joaquin Murat, teniente de caballería.

—El general de division Niel, ayudante de campo del Emperador, que debe encargarse del mando del 4.º cuerpo, salió ayer por la tarde para incorporarse al ejército de Italia.

—El general Soumain, gobernador militar de París, y el capitán Samuel, su ayudante de campo, van á salir para incorporarse á una de las divisiones del ejército.

—El Consejo de Estado se ha reunido hoy á la una en sesion extraordinaria para examinar con urgencia varios proyectos de ley.

—Aunque no se ha declarado oficialmente en Pavia el estado de sitio, las disposiciones tomadas colocan esta ciudad bajo el mas severo régimen militar. Hé aqui la orden que acaba de publicarse con aprobacion del podestá:

«Pavia 20 de abril.—La seccion de subsidios militares en la municipalidad de Pavia. Manda á la corporacion de (punto de residencia), que proporcione el número abajo indicado de carruajes y caballos de tiro, hoy 20 de abril, á las cuatro de la tarde, en la calle de Broletto, donde se les dará su correspondiente destino para el transporte de los efectos militares.

El que descuide el puntual cumplimiento de lo prevenido, será fusilado inmediatamente. (Luego se espresa el número de caballos y carruajes que se piden).—V.º B.º El podestá,

DELL' ACQUASSA.

—La actitud de la Confederacion germanica en vista del acto de agresion intentado por el Austria, está prevista en el art. 46 del pacto federal, concebido en estos términos:

«Si un Estado confederado que posea provincias fuera del territorio federal, empieza una guerra en su cualidad de potencia europea, esta guerra que en nada afecta a las relaciones y obligaciones federales, queda completamente ajená á la Confederacion.»

—De Berlin, con fecha 22 de abril, escriben lo siguiente al Norte, sobre los armamentos dispuestos por la Prusia.

Los tres cuerpos de ejército que proporcionará la Prusia, continuarán en sus guarniciones; la landwehr no será llamada aun á las banderas, y la Prusia continuará guardando reserva, y no permitirá á los confederados que abandonen esta posicion defensiva hasta que corran peligro de no ser respetadas las verdaderas fronteras de Alemania.

—Cartas de Berlin, que llevan la fecha del 23, hablan de un gran movimiento que desde algunos dias se nota en el ministerio de Negocios extranjeros. Despues de celebrado un Consejo de ministros se espidieron correos extraordinarios, encargados de llevar despachos á Londres, Paris, San Petersburgo y Viena.

—Los diarios de Berna anuncian que el ministro inglés cerca de la Confederacion germanica, M. Harris, hermano del conde de Malmesbury, ha recibido de su gobierno la orden de dirigirse á Milan para dar cuenta al general Giulay de la protesta de Inglaterra contra el ultimatum de Austria.

—La agencia Havas-Bullier publica los siguientes partes telegráficos:

«Tolon 24 de abril.—Ayer 23 se colocaron estacas para tiendas en los alrededores esta ciudad. Esta mañana se han levantado á toda prisa las tiendas en el terreno destinado á las maniobras de la infanteria de marina. Tambien se han fijado hoy estacas para levantar nuevas tiendas en el terreno que media desde el Poligono á la Grosse-Tour.»

«Berná 24 de abril.—El Consejo federal ha mandado poner en servicio activo dos divisiones, los estados mayores de otras dos divisiones, una media brigada de dos batallones y medio y una compañía de tiradores.»

«Bruselas 24 de abril.—El Rey Leopoldo ha presidido hoy, á las dos, el Consejo de ministros. S. M. saldrá á las cuatro para su palacio de Laeken.»

«Londres 24 de abril.—El Sunday-Times pretende que siguen haciéndose negociaciones, y que no se han perdido por completo las esperanzas de paz. El propio periódico cree que es improbable que los austriacos ataquen inmediatamente al Piamonte, porque esto se ha adherido al desarme.

El Austria se verá obligada, dice el Sunday-Times, á dar otras razones para justificar las hostilidades. Por lo demás la Inglaterra continua trabajando en favor de la paz.»

«Londres 25 de abril.—Ha llegado el vapor Kangaroo y trae noticias de Nueva-York que alcanzan al 9 del corriente. Trae tambien 292,508 duros. El vapor Nova Scotia trae noticias del 9, y el Persia, del 13 de abril.

En Nueva York habia corrido la voz de que Inglaterra y América estaban de acuerdo para el arreglo de los negocios de Nicaragua.

Se habian arreglado las desavenencias entre Paraguay y los Estados-Unidos.

Miramón, viendo que no disponia de fuerzas suficientes, habia regresado á Méjico, y los liberales habian sitiado esta ciudad.

Los Estados-Unidos habian reconocido á Juárez.

Segun el Daily News, la Prusia guarda con respecto al Piamonte un lenguaje amistoso.

El Morning Herald dice que la respuesta dada por el Piamonte al ultimatum austriaco es la de que el gobierno piamontés, habiendo consentido ya en el desarme á instancia de las cuatro potencias, no tenia que decir nada mas sobre este asunto.

El Morning Herald añade que el Austria estará poco satisfecha de esta respuesta. El propio periódico dice que lord Derby no tiene ninguna simpatía en favor del Austria.

Segun el Morning Advertiser, que pretende estar enterado del verdadero testo lite-

ral de las palabras dirigidas por lord Malmesbury al embajador de Austria, su señoría le dijo: «Que la Inglaterra estaba profundamente disgustada por la conducta que había observado el gabinete de Viena.»

Montpeller 26 de abril.

Partes telegráfico-eléctricos particulares

Paris 26 de abril, por la mañana.

«En un parte de Viena se dice que en dicha ciudad ha corrido el rumor de que el Piamonte ha desechado el *ultimatum* del Austria.

—La *Correspondencia austriaca* dice que sigue esperando que el Austria y la Prusia se pondrán de acuerdo. Añade también que el gabinete de Berlin estaba enterado de las intenciones del Austria relativamente a la demanda dirigida al Piamonte.»

—En el *Akhbar*, periódico de Argel del 21 de abril, leemos lo siguiente:

«La noche y la madrugada de hoy se han hecho notables por desórdenes á que no está acostumbrada la población, desórdenes promovidos por los tiradores indígenas. Si bien por una parte nos complacemos en hacer justicia a la bravura proverbial francesa de dicho cuerpo, por otra parte no podemos menos de censurar enérgicamente los excesos y desmanes cometidos contra los judíos. La presencia de los turcos en Argel ha producido estos desórdenes que han tenido efecto en Constantina, Tlemcen y otros puntos.

Los israelitas de ambos sexos han sido tratados de un modo indigno, las casas han sido invadidas y saqueadas, y momentos hubo en que el barrio indígena se pareció á una población tomada por asalto.

En algunos barrios los judíos han tomado represalias. Entre otros, citanse las calles de Medea y de Centauro, donde los israelitas atrincherados en sus casas, arrojaban desde las azoteas y terrados una lluvia de piedras y otros objetos. Apenas tuvo noticia de este desorden el prefecto, pidió auxilio al general en jefe, é inmediatamente se tomaron enérgicas medidas. Varias partidas de la guarnición recorrieron toda la ciudad y la hicieron evacuar por los tiradores, cuyo campo está situado en la parte superior del Agha, cerca de la Puerta de Isly.»

—Del *Correo* de Marsella del 25 de abril copiamos lo siguiente:

«Un edicto fijado ayer en las esquinas anuncia que no se verificará la apertura del ferro-carril de Aubagne á Tolon, señalada para el día 3 de mayo.—Es natural que en las actuales circunstancias quede reservado este camino para el servicio del Estado.

La mayor parte de los buques austriacos fondeados en este puerto, parten ó hacen sus preparativos de marcha, sin la invitación de su cónsul. Es de notar que casi todos los marineros manifiestan cierta repugnancia á volver á los puertos austriacos, donde sin duda les espera el servicio militar; algunos desiertan, y hasta se nos ha citado un buque abandonado por toda su tripulación.»

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, miércoles, 27 de abril.

FONDOS PUBLICOS.

A las cinco de la tarde, desanimación. El consolidado á 39, dinero, y la diferida á 29-60.

Madrid, jueves, 28 de abril.

Ayer fué desechado en el Congreso el voto particular del señor Madoz, y aprobada el acta de Igualada.

La *Correspondencia autógrafa* desmiente la noticia que ha corrido de que las grandes Sociedades de crédito de Madrid solo aguardan la declaración de guerra para quebrar.

Por el correo nacional, estrangero y partes telegráficos, FRANCISCO LOPEZ.

E. R.—FRANCISCO NUBIOLA.